

REDACCION  
Y ADMINISTRACION  
ARMAS, 1, 3.ª  
-TELEFONO 1705  
Apartado Correos núm. 9.  
Talleres, Teléfono, 1603.



ANO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS I. O. N. S. NUMERO 277

# Se ha llevado a cabo un extenso avance en el frente de León, ocupándose varios pueblos

## Dos ametralladoras, cien fusiles, 40.000 cartuchos y numeroso material de fortificación ha caído en nuestro poder

### Se hunden, se hunden sin remedio

La España roja se desmorona con precipitación; son ya muchos los bloques que se han desprendido del fatídico edificio —últimamente Bilbao Santander y el fracaso de las ofensivas a los frentes madrileños y aragoneses.

Los dirigentes marxistas ya no logran, con sus fantásticos optimismos, efecto en sus embaucadas masas que empiezan a sufrir el desengaño.

Esto está claro a todas luces, hasta mirar las cosas con serenidad: A los colores me-ses de lucha no han logrado el menor éxito; las bajas sufridas se cuentan por muchas decenas de millar; en cambio frente a ellos tienen un enemigo más pujante que nunca y que, en su constante ofensiva ha liberado más de treinta y cinco mil kilómetros cuadrados poblados por unos dos millones de habitantes. Últimamente han desencadenado dos ofensivas de la máxima magnitud —Brunete y frente aragoneses— en ellas lanzaron contra nuestras posiciones millares y millares de hombres, la élite de su ejército; entró en funciones todo el material que, procedente de Rusia, Francia y México, principalmente, tenían reservado para una acción definitiva que era la última esperanza. Un conocido jefe sindicalista decía hace varias semanas con escepticismo: «Allá van los últimos cuarenta mil hombres». El resultado, ahí está bien patente, lo mejor del ejército rojo ha quedado en nuestras alambreadas; la Brigada Internacional ha sufrido otro de los durísimos quebrantos que hará que los supervivientes lleven por Europa y América la mejor de las propagandas. Y este es otro asunto difícil para los marxistas españoles.

El Batallón Inglés, que hoy forma parte de ella, va a ser repatriado, no por el Gobierno, sino por el mismo partido comunista inglés: batallones de todas nacionalidades piden lo mismo a voz en grito, pero la complicidad de algunos Gobiernos, hace que no sean oídos sus súplicas. Los dirigentes rojos se han dado cuenta de que la Brigada Internacional se les va de las manos y ahora todo se vuelve homenajes a los combatientes extranjeros. Del ejército «popular» no es preciso ni hablar, están los hechos; en cuanto tienen la menor ocasión los milicianos, se presentan a nuestras filas.

Por último, el frente del Cantábrico que va a desaparecer, con todas sus trágicas consecuencias para ellos. Todo esto es lo militar. En lo social, ahí está el mentís más rotundo a sus

doctrinas, la zona roja, «el país de la anarquía», «los forzados de la liberación» y otras denominaciones por el estilo con que la nombran los diarios europeos. Con todo oro, con las principales industrias y cultivos, con el mayor número de técnicos industriales, ¿qué han logrado?: la paralización de las fábricas, el campo abandonado y un pueblo hambriento que vive bajo la más terrible de las tiranías.

En resumen: el dominio anarco-comunista se hunde, sus bases están rotas, ha sido el mismo monstruo que se ha empezado a devorar a sí mismo. Un ejército que, desmoralizado en la derrota, perdió las últimas esperanzas y posibilidades de ofensiva y una

#### 2.600 refugiados en Girona

Girona.—Después de un viaje de cuatro días han llegado 1.000 huídos de Santander; son ya 2.600 los refugiados que se encuentran en la provincia de Girona.

masa que ve la profecía de sus dirigentes convertida en hambre y anarquía.

Pero ahora ya no somos nosotros, ni los corresponsales extranjeros, ni tal o cual personalidad de mayor prestigio quien anuncia el final de la tragedia española; son dos los testimonios irrecusables que tenemos: Giral, Ministro rojo de Negocios Extranjeros y Companys, Presidente de la Generalidad de Cataluña, quienes han hecho las siguientes categóricas declaraciones:

«Valdría más acabar de una vez.»

«Es preciso, camaradas, preparar el espíritu para los más grandes sacrificios. Vamos a pasar por horas de angustia.»

gentes que en anteriores horas difíciles hablaron con un cinismo inaudito los que ahora proclaman la situación irremediable y buscan por el mundo a quien en los días de la postura vrayonzosa de su cada, porque la España roja se hunde, se hunde.

### Testimonios irrecusables

«Valdría más acabar de una vez.»

Dijo Giral, Ministro rojo de Negocios Extranjeros al periodista americano Kaltenbarrn a propósito de una indicación que aquél le hacía para que Roosevelt mediase en la guerra española.

«Es preciso, camaradas, preparar el espíritu de los nuestros a los más grandes sacrificios. Vamos todos a pasar por horas de angustia.»

No tuvo inconveniente en proclamarlo así Companys, Presidente de la Generalidad, en el Congreso del Socorro Rojo Internacional últimamente celebrado en Barcelona.

«Los comunistas actúan abiertamente al consejo federal de la CNT y de la FAI el preferir a la República, la dictadura de Franco.»

Los dirigentes marxistas, que en duros trances conservaron un cinico optimismo, han llegado a la hora trágica en que la verdad rotunda anuncia el fin de la tragedia roja española.

### Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 13 de septiembre de 1937:

#### Ejército del Norte

Frente de Asturias.— En el sector Oriental, sin novedad. Sector Occidental.—Tiroes y cañoncos.

Frente de León.— Ha continuado el victorioso avance de nuestras fuerzas, que ha arrollado al enemigo, desalojándole de sus posiciones, siendo ocupado El Cuelo y Lloberas y todas las posiciones enemigas, entre este punto y Matallana, vértice Gordón al Norte de la vía de Gordón, que dando restablecidas las comunicaciones por carretera y telegráficas entre la Robla y Pola de Gordón, además han sido ocupadas Tella, Cuelo, cota 1.749 al N. O. de Redos, Peñas Huecas y Turron, al Norte de Casares, Serra del Chamizo y Co lado del Carrion.

Se han cogido dos ametralladoras, 100 fusiles, 40.000 cartuchos y material de fortificación. En los demás sectores, tiroes. Presenciados dos milicianos.

#### Ejército del Centro

Frente de Aragón.— El enemigo atacó en el sector del Valdecaeris, siendo rechazados con grandes pérdidas, presentándose 14 milicianos y varios heridos con armamento.

En los restos de los sectores de este Ejército, sin novedad.

#### Ejército del Sur

Sin novedad.

#### Actividad de la aviación

En el Norte, nuestras baterías antiaéreas, han derribado un «caza» tipo «Curtis». El piloto, que se arrojó en el paracaídas, fué hecho prisionero.

Salamanca 13 de septiembre de 1937 — De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno.

Segundo año triunfal.

### La angustia del abastecimiento en Madrid

#### Para Valencia constituye un insoluble problema el recibimiento de evacuados

Madrid.—El «Socialista» se dedica a pedir la evacuación, puesto que los viveres no pueden transportarse con la misma facilidad que en un principio de la guerra; se hacían en camiones y éstos se han de ocupar de abastecer los frentes, que son más importantes que la retaguardia. Dice el periódico que algunos elementos oficiales que se trasladaban de Valencia a Madrid lo hacían de forma que aprovechaban los viajes conduciendo en sus coches viveres, pero ahora estos funcionarios han de tener su residencia en Valencia, y por consiguiente esos aprovisionamientos no se pueden llevar a cabo con la misma asiduidad que antes.

Comenta el periódico que es un problema para Valencia la evacuación de Madrid, porque no hay alojamiento y hay viviendas en que tienen que vivir hacinadas las familias que se refugian en ellas. En otras casas se tiene que compartir las horas para no coincidir los habitantes en ellas y no dar lugar a los hacinamientos. Aún con todos estos inconvenientes no hay más remedio que todos, absolutamente todos, pongan de su parte algo para librar a Madrid de los trastornos que supone su abastecimiento.

Pide también «El Socialista» que los almacenes de viveres

se restablezca vigilancia para que los precios no sean elevados, aunque esto creemos no será necesario que se haga dada la moralidad de nuestros camaradas.

#### Más aviones rojos

San Juan de Luz.—Siete aviones cercanos a la frontera francesa han salido con dirección a Cataluña tripulados por pilotos soviéticos.

#### A tal señor tal honor

### Negrín preside la Sociedad de Naciones con trescientos mil crímenes en la conciencia

Ginebra.—Con motivo de la inauguración de la reunión de la Sociedad de Naciones por el presidente del Consejo de la España roja, Juan Negrín, un grupo de patriotas españoles ha dirigido una carta a todos los delegados en la que se ocupan de la personalidad de Negrín, elevando, según se afirma, por intriga bolheviques, desde el primer día de la revolución a ministro y más tarde a presidente; hecho que demuestra que ni un sólo mo-

### Un gran día para nuestras fuerzas en Asturias

#### El Estado Mayor rojo de Gijón será juzgado en juicio sumarísimo

#### El Teniente Coronel Galledo, fusilado

Si el día de ayer fué de gran actividad para nuestras armas en Asturias, hoy lo ha sido mayor, pues las columnas leonesas, castellanas y navarras han proseguido su avance arrollador.

llegando a donde no pueden decir y que muy pronto se sabrá. Ya cantan nuestros éxitos, hasta las mismas radios rojas, co-

mo la de Gijón que continúa lanzando las mismas llamadas angustiosas que anteriormente lo hicieron radio Bilbao y radio Santander. Ahora Gijón dice que en el día de ayer, nuestros soldados realizaron el avance favorecidos por la niebla, por lo que no se dieron cuenta que nuestros soldados llegaban a sus posiciones. Hoy van a tener que decir que tampoco nos han visto, pues los esplendorosos rayos del sol les nublaban la vista. Pero en verdad es que no nos ven o no quieren verlos; en cuanto se habíamos cerca de sus líneas volvían la espalda. Continúa diciendo radio Gijón que no es posible que lleguemos al puerto, porque tienen para defenderlo los batallones más «flamencos» que son los asturianos, pero éstos son valientes gracias a los milicianos de segunda línea que se ocupan de colaborar con nuestros soldados en su amaramiento. Entre tanto va en aumento la locura en Gijón; algunos evadidos anuncian que se ha roto toda relación con Valencia y que han encarecido a todos los jefes de Estado Mayor del ejército rojo,

los cuales, junto con los jefecillos serán juzgados sumarísimamente. Lo mismo ha ocurrido con todos los oficiales huídos de Bilbao y Santander, y en algunos de ellos la sentencia de muerte ha sido cumplida como le ha ocurrido al teniente coronel Galledo.

A tal grado ha llegado el escándalo que Valencia, por «radio», les ha dicho que si están locos o borrachos, y parece que se ha conseguido librar del fusilamiento al embajador ruso y a Urbarri.

Otro tanto ocurre en Ribadesella en donde varios grupos de milicianos intentaron apoderarse por asalto de siete u ocho embarcaciones de las mayores, las cuales están controladas por los anarquistas.—R. N.

### La guerra se acabará por las mujeres

París.—Un calificado representante de la Generalidad en París ha manifestado que la guerra se acabará por las mujeres. Añade, refiriéndose concretamente a las mujeres de Barcelona, que tiene dos cosas de las más fuertes para hacerlas reaccionar: la falta de alimentos para los niños y la rigidez con que se verifica el reclutamiento.

Las mujeres de Barcelona, sin distinción alguna de condición, están cansadas de la guerra y promueven incidentes.